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Câmara Municipal de Mação  
 

Acta N.º 24 / 2016 
28 de Dezembro de 2016 

 
---------------------------------------------LOCAL- -------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

15:00 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a 

reunião.  

-------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTE RIOR------------------------------------------- 

Aprovada por unanimidade a acta da reunião anterior, tendo sido dispensada a leitura da 

mesma em virtude de terem sido enviadas fotocópias a todos os membros com a devida 

antecedência. 

----------------------------------------DISPONIBILIDADES-------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº245, respeitante ao 

dia 27 de Dezembro de 2016, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

439.066,74€ (quatrocentos e trinta e nove mil, sessenta e seis euros e setenta e quatro 

cêntimos); Operações Não Orçamentais: 75.639,34€ (setenta e cinco mil, seiscentos e 

trinta e nove euros e trinta e quatro cêntimos). 

-------------------------------------PROGRAMA JOVEM  AUTARCA------------------------------------

APRESENTAÇÃO DE CANDIDATURA – NUNO SERRAS 

Presente na reunião, o jovem Nuno Serras que veio apresentar detalhadamente a sua 

candidatura ao Programa Jovem Autarca, aprovada em reunião anterior 

O Sr. Vereador Vasco Marques informa que o Nuno Serras foi o único concorrente ao 

Programa Jovem Autarca, candidatura aceite a aprovada pela Câmara mas que, uma 

vez que não se enquadra exatamente no que estava previsto no regulamento, terá de 

ser acompanhada nas reuniões de Câmara e por isso o Nuno Serras está hoje aqui para 

desenvolver as ideias que apresentou sucintamente na candidatura e que a Câmara 

avaliará actividade a actividade conforme a sua exequibilidade. 

Nuno Serras iniciou a sua intervenção referindo que irá apresentar o programa de acção 

da sua candidatura ao Programa Jovem Autarca, desenvolvendo um pouco cada área 

de intervenção contida no mesmo. 

Relativamente à Juventude informou que a sua proposta é realizar em Mação um 

Encontro Nacional de Associações Juvenis, que se realiza anualmente e é organizado 
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pela Federação Nacional das Associações Juvenis. Mais refere que este evento, 

realizado em Mação poderia dinamizar a juventude do interior, que se sente um pouco 

deslocada, para que se começassem a interessar por coisas diferentes e importantes 

para o seu futuro. 

No que se refere à área do Incentivo ao Empreendedorismo considera que devemos ter 

em conta a nossa realidade, essencialmente rural, e da qual os nossos jovens tendem a 

sair pelo que considera que se deve incentivar o empreendedorismo como forma a 

cativar a nossa juventude para que empreendam no nosso concelho e, desta forma, 

talvez consigamos que mais jovens se fixem no nosso concelho. 

No que concerne à Semana Académica, evento que se realiza anualmente e que tem 

um papel positivo junto dos jovens, considera que poder-se-ia criar algo de forma a 

haver um papel mais ativo dos jovens naquele evento. 

Relativamente à criação de um programa de actividades para jovens licenciados ou que 

frequentam a universidade com o objectivo dos mesmos transmitirem os seus 

conhecimentos à comunidade, nomeadamente coordenando ou participando em 

projectos nos quais pudessem transmitir os conhecimentos adquiridos, o que poderia ser 

uma ajuda para a sua integração no mercado de trabalho. 

Em relação aos tempos livres e desporto propõe a criação de uma actividade conjunta 

que envolvesse toda a população para incentivar à prática desportiva, nomeadamente 

com passeios pedestres, noturnos ou diurnos ou com passeios de bicicleta, realizados 

de forma regular. Continua com proposta de realização de um torneio inter associações 

do concelho de forma a dinamizar o desporto e também o convívio entre todas as 

associações do nosso concelho. Nesta área apresentou ainda a proposta de criação de 

um circuito de fitness em Mação. 

No que concerne a área do Património, Cultura e Ciência, propõe a criação de um 

roteiro com percursos culturais e patrimoniais de Mação, nomeadamente com indicação 

dos locais mais cativantes do nosso concelho, que deveria ser realizado em conjunto 

com o Museu Municipal. 

Na área da Acção Social propõe apoio com pagamento de uma percentagem do valor 

pago em transportes escolares pelos alunos dos 10º, 11º e 12º anos. 

Na área do Ensino, Educação e Formação, apresentou uma proposta na área da saída 

profissional dos nossos alunos, promovendo sessões de esclarecimento sobre várias 

profissões, conforme preferências dos alunos, promovida por profissionais de diferentes 
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áreas de intervenção, nomeadamente nas mais necessárias no nosso concelho como 

sejam profissões ligadas à agropecuária, ambiente e protecção civil. 

Termina com a apresentação de proposta de promoção da vinda da universidade à 

escola, ou seja, trazer informação aos alunos do secundário sobre o que é a 

universidade, como são os cursos nelas ministrados e esta informação ser trazida pelas 

próprias universidades. No caso de não ser possível esta vinda da universidade aos 

alunos, propõe que se promova uma visita à Futurália, que é um evento anual onde 

estão várias universidades e escolas profissionais a divulgarem a sua oferta pedagógica, 

com muita informação disponível nesta área. 

O Sr. Vereador António Louro inicia a sua intervenção felicitando o jovem Nuno Serras 

pela apresentação de um programa de acção numa iniciativa que não teve a adesão que 

todos gostariam e que seria importante ter tido. Continua felicitando o jovem também 

pelo facto deste plano de acção contemplar uma série de iniciativas que fazem sentido e 

têm possibilidade de ter um impacto positivo para o concelho e do mesmo ter sido bem 

defendido. 

Mais refere que considera haver neste plano uma série de acções que poderão ser 

exequíveis, com alguma articulação, durante o próximo ano, nomeadamente a 

possibilidade de se realizar em Mação Encontro Nacional de Associações Juvenis, será 

com certeza positivo para o concelho, os torneios interassociações e o percurso de 

fitness, bem como actividades com os jovens licenciados ou que frequentem o ensino 

superior, numa troca de saberes que é muito importante e desejável e também o roteiro 

dos locais de beleza paisagística e patrimonial mais importantes do nosso concelho. 

O Sr. Vereador Vasco Marques inicia a sua intervenção felicitando o jovem Nuno Serras 

pela iniciativa e pela coragem que demonstrou, uma vez que se verificou, mais uma vez, 

que os jovens não aderem muito a estas iniciativas. 

Continua referindo que grande parte das propostas contidas no plano de acção e 

apresentadas pelo Nuno são válidas e muitas delas até coincidentes com áreas em que 

a Câmara já está ou planeia intervir. Mais refere que algumas propostas apresentadas 

estão mais na área da juventude, nomeadamente o Encontro Nacional de Associações 

Juvenis, entre outros, que dizem respeito diretamente aos jovens e por isso a 

informação deve ser trazida até este órgão para se perceber e decidir qual a melhor 

forma de apoiar para que esses projectos possam ser uma realidade. 

Termina referindo que é necessário ter em atenção que um novo ano está quase a 

começar, e por isso, devem ser planeadas e orçamentadas as propostas apresentadas 
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logo que possível para serem analisadas e decididas o quanto antes de forma a ser 

possível cumprir o maior número de objectivos possível e reafirma a sua disponibilidade 

para apoiar o jovem naquilo que for necessário da sua parte. 

O Sr. Vereador Nuno Neto inicia a sua intervenção referindo que regista com muito 

agrado o facto do jovem Nuno Serras ter apresentado esta candidatura, infelizmente 

única, neste Programa Jovem Autarca. Felicita o jovem pela coragem e vontade de fazer 

este programa de acção pois é sempre bom ver malta nova com este espírito de 

participação na “coisa” pública. 

Continua referindo que, relativamente às acções apresentadas, considera que as 

mesmas se dividem em duas categorias relativamente aos custos pois algumas terão 

custos de uma forma mais evidente e haverá necessidade de quantificar esses custos 

pois o Programa Jovem Autarca tem um plafond de 10.000,00€ e, no caso do orçamento 

ser superior ao plafond disponível, caberá ao jovem decidir quais as acções que serão 

realizadas e as que não poderão ser. Mais refere que, na sua opinião o Encontro 

Nacional de Associações Juvenis será uma ideia interessante e é uma das actividades 

que terá custos que deverão ser orçamentados. No que diz respeito ao programa de 

incentivo ao empreendedorismo, considera que lançar um programa não terá custos 

mas se o mesmo previr apoios para empreendedores que se candidatem, então o 

mesmo já terá custos e haverá necessidade de se analisar como fazer. Em relação à 

Semana Académica considera que é uma acção que deixaria cair pois a mesma já está 

a ser feita, e está a ser bem feita por um grupo de jovens e a Câmara tem apoiado para 

que a mesma seja uma realidade e por isso, não vê como poderá ser feita uma 

intervenção mais ativa. No que diz respeito à realização de caminhadas e torneio 

interassociações são ideias que lhe parecem interessantes, que já existem de alguma 

forma, mas que poderão ser realizadas sem grandes custos envolvidos. Relativamente à 

questão da Acção Social, é mais uma que tem custos e que terá de ser avaliada e 

analisada para se decidir até onde poderá ser o apoio a conceder. Em relação ao último 

ponto do Ensino, Educação e Formação, considera as acções propostas bastante 

interessantes, referindo que poder-se-á recorrer a profissionais do nosso concelho, das 

várias áreas de actividade que estariam, com certeza, disponíveis para falar da sua 

experiência profissional e poder-se-ia selecionar um conjunto de profissões para se fazer 

encontros mensais, durante um ano, na escola, para se falar da respetiva profissão, das 

perspetivas da mesma e dar assim uma ideia aos jovens do mundo do trabalho. 

Relativamente à vinda das universidades à escola, considera que talvez alguns 
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professores universitários poderiam vir junto dos jovens e explicar todo o contexto e 

importância do acesso ao ensino superior. Relativamente à ida à Futurália é uma 

questão que pode ser equacionada que, tendo custos, terá ser quantificado para se 

perceber da possibilidade de realização. 

Termina referindo que, após terem sido quantificados todos os custos de cada acção 

proposta caberá ao jovem escolher o que poderá fazer e optar pelo que considerar mais 

importante dentro da sua visão e do seu programa de acção. 

O Sr. Vereador César Estrela inicia a sua intervenção felicitando o jovem Nuno Serras 

pela apresentação do seu programa da acção. Considera que o programa apresentado 

merece ser trabalhado e apesar de algumas coisas nele inscritas já serem feitas, espera 

que, com o desenvolver da acção, com o conhecimento que o jovem vai ter da Câmara e 

do seu trabalho, o mesmo irá focalizar a sua acção em dois ou três pontos que 

considerar mais importantes pois, como disse o Sr. Vereador Nuno Neto, este programa 

tem um plafond que não poderá ser ultrapassado. Deixa um conselho ao jovem Nuno 

Serras, que o mesmo  não seja os olhos e ouvidos da Câmara na rua, ou seja, não traga 

os pedidos das pessoas mas sim que se focalize em dois ou três temas aos quais 

consiga imprimir o seu cunho pessoal, pois apesar de já não haver muito para inventar 

há sempre a possibilidade de imprimir um cunho pessoal nos projetos e aí deve ser 

focado o esforço e o trabalho, dentro do plafond existente. 

Termina referindo que os membros da Câmara estarão disponíveis para ajudar e ver o 

que é possível fazer, em conjunto, dentro das propostas apresentadas no plano de 

acção. 

O Sr. Presidente inicia a sua intervenção felicitando o jovem Nuno Serras pela 

apresentação da candidatura a este Programa que, apesar de ter sido a única, foi 

aprovada pela Câmara desde a primeira hora e lamentou que o referido Programa não 

tenha tido o sucesso desejado. Refere que, efetivamente algumas ideias apresentadas 

já existem mas concorda com o que foi dito pelo Sr. Vereador César Estrela sobre a 

possibilidade que existe sempre de dar um cunho pessoal a uma ideia mesmo já 

existente, considerando que esse facto não deve ser impeditivo de se ir para a frente 

com a mesma e até mesmo melhorá-la. Mais refere que o plafond existente é de 

10.000,00€ e por isso terá de se orçamentar todas as propostas apresentadas e para 

isso disponibiliza o apoio da Câmara para o que o jovem Nuno Serras necessitar nesta 

área. Após os custos das actividades propostas estarem encontrados, as mesmas serão 

de novo analisadas e o Nuno Serras, também como decisor político terá de tomar as 



 7

suas decisões sobre quais as actividades a realizar o que vai fazê-lo compreender a 

dificuldade que tem quem está neste lugar e que também tem um determinado montante 

disponível e tem de tomar decisões sobre o que fazer ou não e considera mesmo o dado 

mais importante que este jovem vai levar desta experiência que será, com certeza 

enriquecedora. 

Termina referindo que, a partir de agora, o trabalho vai ser realizado em conjunto com os 

membros da Câmara e o Nuno Serras será um vereador de “palmo e meio” que não será 

remunerado pelo seu trabalho mas sairá seguramente enriquecido em experiência. 

----------- ASSOCIAÇÃO DOS TRABALHADORES DA ADMINIS TRAÇÃO LOCAL--------

RAP DE MAÇÃO – AGRADECIMENTO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação dos Trabalhadores da 

Administração Local, datado de 16 de Dezembro de 2016, no qual agradece o 

acolhimento e apoio logístico dispensado à 10ª Reunião de Aperfeiçoamento Profissional 

do ano de 2016, promovida por esta associação no passado dia 6 de Dezembro de 

2016. 

-----------------------------ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA DE MAÇÃO-------------------------------

JANTAR DE NATAL – CONVITE 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Desportiva de Mação, datado 

de 20 de Dezembro de 2016 no qual envia convite para a todos os membros da Câmara 

para estarem presentes no Jantar de Natal desta colectividade, no próximo dia 30 de 

Dezembro de 2016, pelas 19:30 horas, no Pavilhão de Penhascoso. 

----------------ASSOCIAÇÃO DOS BOMBEIROS VOLUNTÁRIO S DE MAÇÃO---------------

NATAL DO BOMBEIRO 2016 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação dos Bombeiros Voluntários de 

Mação, datado de 13 de Dezembro de 2016 no qual envia convite para a todos os 

membros da Câmara para estarem presentes na Festa de Natal dos Bombeiros, no 

próximo dia 7 de Janeiro de 2017, pelas 12:30 horas, no Pavilhão de Festas da 

Associação Recreativa e Cultural de S. Miguel, em Mação. 

---------------------LIGA DOS COMBATENTES – NÚCLEO DE ABRANTES-------------------- 

PALESTRA SOBRE CUIDADOS DE SAÚDE E APOIO SOCIAL – A GRADECIMENTO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Núcleo de Abrantes da Liga dos 

Combatentes, datado de 7 de Dezembro de 2016 no qual a gradece todo o apoio 

logístico, humano e a cedência do Auditório do Centro Cultural Elvino Pereira para a 

realização da Palestra sobre Cuidados de Saúde e Apoio Social. 
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-----------------BANCO ALIMENTAR CONTRA A FOME DE A BRANTES-----------------------

RESULTADOS DA RECOLHA DE ALIMENTOS NA CAMPANHA 2016   

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Banco Alimentar Contra a Fome de 

Abrantes, datado de 12 de Dezembro de 2016 no qual agradece a colaboração da 

Câmara na Campanha de Recolha de Alimentos realizada em 3 e 4 de Dezembro de 

2016.  

-------------------------PROTEJO – MOVIMENTO PELO RIO TEJO---------------------------------

RELATÓRIO DA COMISSÃO DE ACOMPANHAMENTO SOBRE A POL UIÇÃO NO 

RIO TEJO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da PROTEJO, Movimento Pelo Rio Tejo, 

datado de 13 de Dezembro de 2016, no qual envia Relatório da Comissão Sobre a 

Poluição no Rio Tejo e a apreciação do Movimento Pelo Rio Tejo sobre o mesmo. 

-----------------------------------GRUPO PARLAMENTA R DO PCP------------------------------------

SITUAÇÃO DOS CTT COM AS ORGANIZAÇÕES REPRESENTATIVA S DOS 

TRABALHADORES E COM A ANACOM 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Grupo Parlamentar do PCP, datado de 12 

de Dezembro no qual envia cópia de requerimento para audição sobre a situação dos 

CTT com as Organizações Representativas dos Trabalhadores da empresa e com a 

ANACOM, endereçada ao Sr. Presidente da Comissão da Economia, Inovação e Obras 

Públicas. 

----------------------------ASSOCIAÇÃO DE FUTEBOL D E SANTARÉM---------------------------

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação de Futebol de Santarém, datado 

de 14 de Dezembro de 2016 no qual informa sobre publicação de um livro técnico sobre 

um estudo acerca da situação actual das instalações desportivas para a prática do 

futebol nas suas diferentes vertentes, abrangendo os 21 municípios do distrito de 

Santarém e solicita apoio para este projecto, incluindo uma página do livro dedicada à 

publicitação do município de Mação, no valor de 250,00€ acrescidos de IVA à taxa legal 

em vigor. 

A Câmara deliberou por unanimidade apoiar o referido projecto da Associação de 

Futebol de Santarém, na qual o concelho de Mação tem clubes associados, num 

montante de 250,00€ acrescidos de IVA à taxa legal em vigor, conforme solicitado. 

----------------------------ASSOCIAÇÃO DE FUTEBOL D E SANTARÉM---------------------------

PEDIDO DE CEDENCIA DO CAMPO MUNICIPAL AGOSTINHO PER EIRA CARREIRA 
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A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação de Futebol de Santarém, datado 

de 15 de Dezembro de 2016 no qual solicitam cedência do Campo Municipal Agostinho 

Pereira Carreira para a realização de mais uma edição do Torneio Tejo Cup, no próximo 

dia 1 de Abril de 2017. 

A Câmara deliberou por unanimidade ceder Campo Municipal Agostinho Pereira 

Carreira, conforme solicitado. 

----------------------AGRUPAMENTO DE ESCOLAS VERDE HORIZONTE---------------------- 

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Agrupamento de Escolas Verde Horizonte 

de Mação, datado de 19 de Dezembro de 2016, no qual solicita apoio da Câmara para a 

aquisição das 255 t-shirts “Aluno 100% - 2016”, no valor de 1160,51€ que foram 

oferecidas aos alunos 100% do Agrupamento de Escolas Verde Horizonte de Mação. 

A Câmara deliberou por unanimidade apoiar o Agrupamento de Escolas Verde Horizonte 

com a aquisição das referidas t-shirts, conforme solicitado. 

-----------------------------------------------ABIOP-------------------------------------------------------------

PEDIDO DE CEDÊNCIA DO AUDITÓRIO DO CENTRO CULTURAL ELVINO PEREIRA 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da ABIOP, datado de 12 de Dezembro de 

2016, no qual solicitam cedência do Auditório do Centro Cultural Elvino Pereira para 

realização da AG ordinária de 2017, no dia 14 de Janeiro de 2017. 

 A Câmara deliberou por unanimidade ceder Auditório do Centro Cultural Elvino Pereira, 

conforme solicitado. 

---ASSOCIAÇÃO ANIMAÇÃO CULTURAL DESPORTIVO MUSICAL DE QUEBRADA-

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Animação Cultural Desportivo 

Musical de Quebrada, datado de 14 de Março de 2016 no qual informam sobre 

necessidade de intervenção na sede da associação e solicitam apoio para os materiais 

de construção necessários à referida intervenção. Face ao orçamento elaborado pelos 

serviços da Câmara relativamente aos materiais de construção referidos, no valor de 

2.709,45€, a Câmara deliberou por unanimidade conceder um subsídio à Associação 

Animação Cultural Desportivo Musical de Quebrada no valor de 50% daquela 

importância, num montante de 1.354,00€. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 
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----------UNIÃO DE FREGUESIAS DE MAÇÃO, PENHASCOSO E ABOBOREIRA--------

REQUALIFICAÇÃO DO LARGO CIPRIANO DOURADO – PENHASCO SO – PEDIDO 

DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da União de Freguesias de Mação, 

Penhascoso e Aboboreira, datado de 23 de Maio de 2016 no qual informa sobre 

necessidade de requalificação do Largo Cipriano Dourado, em Penhascoso e solicita 

apoio da Câmara para aquela intervenção. 

A Câmara deliberou por unanimidade conceder um subsídio de 3.000,00€ à União de 

Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira para apoio às obras de requalificação 

do Largo Cipriano Dourado, em Penhascoso. 

----------UNIÃO DE FREGUESIAS DE MAÇÃO, PENHASCOSO E ABOBOREIRA--------

ENCONTROS GASTRONÓMICOS DA UNIÃO DE FREGUESIAS – PE DIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da União de Freguesias de Mação, 

Penhascoso e Aboboreira, datado de 7 de Setembro de 2016 no qual informa sobre 

realização da primeira edição dos Encontros Gastronómicos da União de Freguesias e 

solicita apoio a esta iniciativa com a atribuição de uma verba a que corresponderá a 

inclusão de anúncio na brochura de divulgação do evento. 

A Câmara deliberou por unanimidade atribuir um subsídio de 500,00€ à União de 

Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira pela publicidade inserida na referida 

brochura de divulgação dos Encontros Gastronómicos da União de Freguesias. 

O Sr. Vereador Nuno Neto refere que votou favoravelmente este apoio em coerência 

com situação idêntica anterior mas considera que, relativamente às Freguesias, a 

Câmara deve apoiar investimentos que as mesmas façam, conforme tem sido feito e que 

este tipo de iniciativas deverá ser suportado pelas mesmas ou, no caso de se conceder 

algum apoio, o mesmo deverá ser simbólico. Considera ainda que, na sua opinião, este 

apoio deveria ser menor e ser maior o apoio em investimento realizado pela freguesia. 

O Sr. Vereador Vasco Marques refere que votou favoravelmente este apoio mas não 

pode deixar de informar que, na altura que este assunto foi falado pela primeira vez em 

reunião de Câmara, foi abordado por responsáveis de diversas associações do concelho 

que se mostraram desagradados e preocupados com a hipótese da Câmara dar algum 

tipo de apoio a esta iniciativa pois essas associações já há alguns anos que vinham a 

realizar nas mesmas datas actividades gastronómicas que não contavam com apoio do 

município especialmente para aquele actividade, recebendo apoio anual com base no 

plano de actividades. Foi-lhe ainda referido que, se tivessem apoio especifico para uma 
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actividade gastronómica poderiam fazer algo com maior impacto e ainda que, este apoio 

da Câmara poderia permitir baixar o custo das refeições e tirar-lhes a capacidade de, em 

semanas seguintes, ter sucesso nos seus eventos, nos quais têm de cobrar um preço 

por refeição compatível com as despesas que têm. Termina referindo que, apesar do 

seu voto favorável, não pode deixar de expressar a sua preocupação, pois considera 

que a Câmara não deve contribuir para que se deixem de realizar iniciativas de 

associações, com muitos anos, para promover uma nova iniciativa, facto que poderá 

criar algum mal - estar que é de todo indesejável. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

-------------ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA E CULTURAL DE VA LE DO GROU----------------

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Desportiva e Cultural de Vale 

do Grou, datado de 23 de Agosto de 2016 no qual informa sobre necessidade de 

realização de obras de manutenção nas suas instalações, nomeadamente na cobertura 

e pintura exterior e interior das mesmas, orçamentadas em 2.390,00€ e solicita apoio da 

Câmara para suportar esta despesa. 

Considerando que esta associação não tem tido apoio da Câmara já há algum tempo e 

as instalações da mesma são muito importantes para a população daquela povoação, a 

Câmara deliberou por unanimidade conceder um subsídio de 1600,00€, acima dos 50% 

que habitualmente são atribuídos em situações semelhantes. 

-----------------------MOVIMENTO DA MENSAGEM DE FÁT IMA------------------------------------

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Movimento da Mensagem de Fátima, no 

qual informam sobre preparação da celebração do 1º centenário das aparições de Nossa 

Senhora de Fátima aos pastorinhos em 1917. Mais informam que, nesta diocese foi 

decidido formar grupos de crianças que se denominarão “os Pastorinhos de Fátima” 

constituídos por três crianças cada grupo, que participarão na referida celebração em 

Fátima. Solicitam apoio para as despesas com os grupos de crianças, informando que, o 

custo por cada criança (roupa à época, livros e audiovisuais sobre os acontecimentos de 

1917) será de 80,00€. 

A Câmara deliberou por unanimidade conceder um apoio de 240,00€ para as despesas 

de três crianças (um grupo). 

-------------------GRUPO DESPORTIVO E RECREATIVO DE CARVOEIRO--------------------

INAUGURAÇÃO DO POLIDESPORTIVO DE CARVOEIRO 
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A Câmara tomou conhecimento de ofício do Grupo Desportivo e Recreativo de 

Carvoeiro, datado de 16 de Dezembro de 2016 no qual informam sobre as despesas que 

tiveram com a organização da inauguração do polidesportivo de Carvoeiro no passado 

dia 29 de Outubro de 2016 e solicitam apoio para a referida despesa. 

O Sr. Presidente propôs a atribuição de um subsídio no valor de 1800,00€ ao Grupo 

Desportivo e Recreativo de Carvoeiro para fazer face às despesas que tiveram e 

também pelo apoio que deram à Câmara e á freguesia de Carvoeiro com a organização 

do evento. 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade. 

------------------------SR. ANTÓNIO JOAQUIM VALÉRIO  CARREIRAS--------------------------- 

REGULAMENTO PARA ACONSERVAÇÃO, REPARAÇÃO OU BENEFIC IAÇÃO DE 

HABITAÇÕES DEGRADADAS NO CONCELHO DE MAÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento de carta do Sr. António Joaquim Valério Carreiras, 

datado de 10 de Dezembro de 2016 no qual informa ter recebido informação da Câmara 

que o apoio financeiro concedido à recuperação de uma habitação, no âmbito do 

Regulamento para a Conservação, Reparação ou beneficiação de Habitações 

Degradadas no Concelho de Mação, tinha sido cancelado uma vez que a obra se 

encontrava parada á mais de 6 meses. Mais informa que as referidas obras se 

encontravam paradas devido às condições meteorológicas adversas pois trata-se de 

uma moradia antiga, na qual, se iniciasse a demolição do telhado colocaria em risco a 

parede frontal que, possivelmente não iria aguentar. Informa ainda que, neste momento 

o telhado já foi recuperado e solicita a cedência do apoio inicialmente aprovado uma vez 

que não tinha conhecimento que o mesmo tinha um prazo e o atraso da obra se deveu 

às condições meteorológicas adversas. 

A Câmara deliberou por maioria, com os votos contra dos Srs. Vereadores do Partido 

Socialista, aceitar as explicações dadas pelo requerente e conceder o apoio deliberado 

na altura da apreciação da candidatura. 

------------------------------REQUERIMENTO - CERTIDÃO---------------------------------------------

REQUERENTE: MANUEL JOSÉ CLARO CARDOSO 

Presente requerimento de Manuel José Claro Cardoso, registado na secretaria sob o nº 

10389 em 23 de Dezembro de 2016 no qual requer uma certidão a atestar se o prédio 

rústico com o artigo nº 99 da secção BG, da freguesia de Envendos, se encontra ou não 

em Reserva Ecológica Nacional 
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Face à informação dos Serviços Técnicos, a Câmara deliberou por unanimidade se 

certificar que o prédio rústico com o artigo nº 99 da secção BG, da freguesia de 

Envendos, não se encontra em Reserva Ecológica Nacional. 

------------------------------REQUERIMENTO - CERTIDÃO---------------------------------------------

REQUERENTE: APIALEX, LDA. 

Presente requerimento de Apialex, Lda., registado na secretaria sob o nº 10356 em 22 

de Dezembro de 2016 no qual requer uma certidão a atestar se o prédio rústico com o 

artigo nº 172 da secção R, da freguesia de Carvoeiro, se encontra ou não em Reserva 

Ecológica Nacional nem em Reserva Nacional Agrícola. 

Face à informação dos Serviços Técnicos, a Câmara deliberou por unanimidade se 

certificar que o prédio rústico com o artigo nº 99 da secção BG, da freguesia de 

Envendos, não se encontra em Reserva Ecológica Nacional nem em Reserva Nacional 

Agrícola. 

---------------------------REQUERIMENTO – CERTIDÃO AUGI ---------------------------------------

REQUERENTE: MANUEL ANTÓNIO GASPAR ESTEVES 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de Manuel 

António Gaspar Esteves, registado na secretaria sob o nº 9790 em 15 de Dezembro de 

2016, em que requer parecer da Câmara Municipal nos termos da Lei das Áreas 

Urbanas de Génese Ilegal (AUGI), sobre a celebração de um acto ou negócio jurídico do 

qual resulta ou pode vir a resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do 

número de compartes do prédio rústico com o artigo nº 82 da secção AG, da União de 

Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira, a Câmara deliberou por unanimidade, 

informar o requerente que não se veem inconvenientes na realização do acto ou negócio 

jurídico do qual resulta ou pode vir a resultar a constituição de compropriedade ou a 

ampliação do número de compartes do prédio rústico com o artigo nº82 da secção AG, 

da União de Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira.  

-------------------------------------------REQUERIMENTO---------------------------------------------------

VIABILIDADE DE CONSTRUÇÃO 

REQUERENTE: APIALEX, LDA. 

Presente requerimento de Apialex, Lda., registado na secretaria sob o nº 10359 em 22 

de Dezembro de 2016 em que pretende obter informação prévia sobre a viabilidade de 

construção de um pavilhão com a área de 400m2 para uso agrícola num terreno com a 

área de 3400m2, com o artigo 172, da secção R da freguesia de Carvoeiro. 
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Face à informação dos Serviços Técnicos, a Câmara deliberou por unanimidade 

informar o requerente que é viável a construção de um pavilhão com a área de 400m2 

para uso agrícola no terreno com o artigo 172, da secção R da freguesia de Carvoeiro, 

denominado Zubreiro, cuja implantação deverá respeitar os afastamentos de 10 m a 

edificações fronteiras e de 2,5m ao caminho que atravessa o terreno. 

---------------------------------------REQUERIMENTO-------------------------------------------------------

PROPRIEDADE HORIZONTAL 

REQUERENTE: ANTÓNIO MANUEL LOPES MARTINS 

Presente requerimento de António Manuel Lopes Martins, registado na secretaria sob o 

nº 306 em 17 de Novembro de 2016 em que pretende obter emissão de certidão 

favorável relativamente à constituição de Propriedade Horizontal de uma edificação para 

redacção de Título Constitutivo para efeitos notariais, registrais e fiscais. 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa aos documentos da presente 

reunião, a Câmara deliberou por unanimidade que a proposta de fracções para redação 

de Título Constitutivo de Propriedade Horizontal reúne condições para ser emitida 

certidão favorável. 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  -------------------------------------------------

Tendo em conta os pareceres dos serviços técnicos e feita a apreciação dos projectos 

de arquitectura, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar, devendo ser solicitados 

os projectos das especialidades nos termos do previsto no regime jurídico da 

urbanização e da edificação, os seguintes processos: 

- De Nikolai Kuznyetsov, Carregueira 

- De Distrityrea, Lda., Mação 

- De José Carlos da Silva Dias – Chão de Codes 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  ------------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos Serviços Técnicos e das entidades intervenientes e 

encontrando-se os mesmos completos com projectos das especialidades, a Câmara 

deliberou por unanimidade, licenciar as seguintes obras: 

- De Benvinda Rosa da Silva Navalho, residente em Camarate para fazer alteração de 

edificação existente e construção de churrasqueira, em Louriceira. 

- De Augusto Filipe Casola Lourenço Pedro, residente em Queixoperra para Demolição 

de edificações e construção de garagem em Queixoperra. 

-----------------------------------SR. PRESIDENTE DA CÂMARA---------------------------------------

ENTREGA DE BOLSAS DE ESTUDO E PRÉMIO DE MÉRITO 
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O Sr. Presidente informou que teve lugar, ontem, dia 27 de Dezembro de 2016, no 

Auditório do Centro Cultural Elvino Pereira, a entrega das Bolsas de Estudo e Prémios 

de Mérito. Mais refere que foi uma cerimónia com algum significado, especialmente para 

aqueles que foram distinguidos com os Prémios de Mérito. 

REABERTURA DO TRIBUNAL DE MAÇÃO 

O Sr. Presidente informou que A Câmara recebeu, na passada sexta feira, uma 

comunicação da Direcção Geral da Administração da Justiça dando conhecimento da 

reabertura do Tribunal de Mação no próximo dia 2 de Janeiro de 2017. Mais informou 

que esta comunicação foi enviada pelo Sr. Juiz Presidente, ao Ministério Público, dando 

a entender que poderia haver contactos com os municípios no sentido de haver algum 

tipo de colaboração para o futuro. Informou ainda que, sobre este assunto, já há algum 

tempo a Câmara de Mação foi auscultada no sentido de perceber se poderia vir a 

assumir alguma responsabilidade na gestão do edifício do Palácio da Justiça e nessa 

altura foi manifestada essa abertura por parte da Câmara em termos a definir, pelo que 

vamos aguardar mais informação sobre este assunto. 

Termina referindo que a boa notícia é a confirmação da reabertura do Tribunal de Mação 

e sublinha o facto do Governo de Portugal ter honrado a sua palavra nas pessoas do 

Senhor Primeiro Ministro e da Senhora Ministra da Justiça. 

CONCURSO DE PRESÉPIOS EM ESPAÇO PÚBLICO   

O Sr. Presidente informou que, relativamente ao Concurso de Presépios em Espaço 

Público, e de acordo com a apreciação do júri é constituído, é a seguinte a classificação 

do referido concurso: 

1º - Associação dos Bombeiros Voluntários de Mação  

2º - Associação Recreativa, Desportiva e Cultural de St.º António 

3º - Santa Casa da Misericórdia de Mação 

4º - Centro Recreativo e Cultural de Queixoperra 

5º - Associação Desportiva, Recreativa e Cultural de S. Miguel 

6º - Condomínio do Edifício Rotunda Centro 

6º - Catequese Paroquial de Mação 

7º - Musical Amendoense – Associação de Música de Amêndoa 

8º - Associação Centro de Dia de Vales de Cardigos  

9º - Sociedade Filarmónica União Maçaense 

10º - Grupo Cultural Os Maçaenses 

MONTRAS DE NATAL 
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O Sr. Presidente informou que, relativamente ao Concurso de Montras, é a seguinte a 

classificação atribuída pelo júri: 

1º - Café Lar do Pescador – Ortiga 

2º - Salão de Cabeleireiro Manuela 

3º - Engomação, Lda. 

4º - Café Central – Mação 

5º - Decopedra 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

16ª ALTERAÇÃO ORÇAMENTAL 

O Sr. Presidente deu conhecimento da 16ª alteração orçamental, informando que a 

mesma se deveu a uma diminuição do valor total do Orçamento num valor de cerca de 

um milhão que euros de saldos de rubricas do PPI e de despesa corrente que já não vão 

ser utilizados este ano, nomeadamente aquilo que diz respeito às obras da 

Requalificação do Acesso Sul a Mação e do Ninho de Empresas. Mais informou que, 

como era do conhecimento de todos, os montantes destas obras foram transferidos para 

os anos seguintes conforme imposição do Tribunal de Contas, o que quer dizer que 

estaríamos a sobrecarregar os orçamentos de 2016 e 2017, este já seria sempre 

sobrecarregado em virtude destas imposições do Tribunal de Contas e daquilo que foi a 

decorrência normal das obras, que tiveram alguns atrasos. Informou ainda que, neste 

sentido, houve esta retirada do orçamento de 2016, que também vai permitir à Câmara 

atingir 86% de execução da receita, cumprindo assim os 85% obrigatórios pela Lei das 

Finanças Locais. Referiu que esta alteração orçamental pode ser feita nos termos da lei 

e também nos termos do POCAL e não há necessidade de levar à Assembleia Municipal 

uma vez que não há inclusão de novas verbas no orçamento nem aumento do mesmo. 

INTERVENÇÕES EM ARRUAMENTOS DE CASTELO E CHÃO DE CO DES 

O Sr. Presidente informou que já seguiu para publicação em Diário da República a 

abertura do Concurso Público para a intervenção nos arruamentos das povoações de 

Castelo e Chão de Codes. 

VOTOS DE BOM ANO NOVO 

O Sr. Presidente desejou um feliz ano de 2017 a todos os presentes, desejando que 

tudo corra bem no novo ano em termos pessoais e profissionais. Mais referiu que não 

pode deixar de agradecer, em nome da Câmara e enquanto Presidente da Câmara, os 

contributos dos Srs Vereadores do Partido Socialista ao longo deste ano que está a 

terminar. 
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---------------------------------------SR. VEREADOR ANTÓNIO LOURO------------------------------

DOAÇÃO DE AZEITONA  

O Sr. Vereador António Louro informou que recebeu um ofício da Junta de Freguesia de 

Amêndoa solicitando que a azeitona das oliveiras que estão no terreno da escola de 

Chão de Lopes fosse doado à comissão da Capela daquela povoação.  

A Câmara deliberou por unanimidade doar a referida azeitona à Junta de Freguesia de 

Amêndoa e a mesma fará a gestão conforme entender ser melhor. 

INTERVENÇÕES VÁRIAS 

O Sr. Vereador António Louro informou que está a decorrer uma intervenção na Rua 5 

de Outubro em Ortiga, de melhoria das bermas com instalação de valetas em paralelos. 

Mais informou que está também a decorrer a recuperação do muro de suporte da 

estrada junto à povoação de Casal da Barba Pouca. Informou ainda que, durante este 

período do Natal, a Câmara fez um esforço significativo no sentido de colaborar com 

todas as localidades onde se fez fogueira de Natal, disponibilizando carradas de areia 

para preservação dos pavimentos e tentar desse modo preservar o património público e 

ajudar à manutenção desta tradição. Terminou informando que está também a ser feita 

uma intervenção na povoação de Castelo com a colocação de grelhas e tubos para 

saneamento de águas. 

COLÓQUIO “ VISÕES PARA UMA FLORESTA DE FUTURO” 

O Sr. Vereador António Louro informou que esteve presente num Colóquio, no Porto, 

organizado pela CELPA, pelo Correio da Manhã e pelo Jornal de Negócios intitulado “ 

Visões para uma Floresta de Futuro” que contou com a presença do Sr. Ministro da 

Agricultura, Florestas e Desenvolvimento Rural e, mais uma vez o procurou sensibilizar 

para as dificuldades que sentimos nas questões ligadas à floresta. 

BOM ANO DE 2017 

O Sr. Vereador António Louro deseja a todos os presentes um bom ano de 2017, que o 

mesmo traga tudo de bom para todos. 

----------------------------------SR. VEREADOR VASCO MARQUES----------------------------------

APOIO A PRESTAR AO ARTISTA PLÁSTICO CARLOS SARAMAGO  

O Sr. Vereador Vasco Marques iniciou a sua intervenção referindo que este assunto já 

foi presente em anterior reunião de Câmara, tratando-se o mesmo de um possível apoio 

ao nosso artista plástico Carlos Saramago que se encontra com graves problemas de 

saúde, não ficando, na altura especificado que tipo de apoio a Câmara iria dar. Mais 

refere que, mais recentemente, foi abordado pela esposa do Sr. Carlos Saramago que 
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lhe solicitou apoio da Câmara, tendo informada que a Câmara já tinha manifestado 

preocupação com a situação do marido e quando fosse oportuno voltariam a conversar. 

Mais refere que, como nada ficou decidido na reunião onde este assunto foi abordado e 

como não tem também uma proposta neste sentido, solicita opinião dos restantes 

membros da Câmara sobre este assunto. 

O Sr. Presidente refere que está recetivo a que a Câmara dê algum apoio ao Sr. Carlos 

Saramago e, apesar de não ter uma proposta formal sobre o assunto, considera que o 

referido apoio poderá ser dado em material para ele poder desenvolver a sua atividade 

mas que se deve ter uma conversa com o próprio antes de se tomar qualquer decisão 

definitiva. 

O Sr. Vereador Nuno Neto refere que, apesar da Câmara já ter apoiado anteriormente 

pessoas em particular e em situações semelhantes, considera que estes apoios não 

deveriam ser feitos de forma individual mas sim ao abrigo de um qualquer instrumento 

legal de apoio a situações desta natureza e onde fosse possível enquadrar casos como 

este ou semelhantes pois os apoios individuais podem gerar falsas interpretações que 

assim seriam evitadas. 

REORGANIZAÇÃO DA ILUMINAÇÃO PÚBLICA NO CONCELHO DE MAÇÃO 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que os trabalhos para a reorganização da 

iluminação pública do concelho está praticamente terminado e está a ser elaborado, 

pelos técnicos da Câmara, um relatório com os resultados desse trabalho que será 

presente em próxima reunião. 

BOM ANO DE 2017 

O Sr. Vereador Vasco Marques deseja a todos os presentes um bom ano de 2017, que o 

mesmo seja o melhor possível para todos. 

---------------------------------------SR. VEREADOR NUNO NETO-------------------------------------- 

ATRIBUIÇÃO DE APOIOS A EMPRESAS 

O Sr. Vereador Nuno Neto solicitou informação sobre se, quando a Câmara atribui 

algum apoio financeiro ou em materiais às empresas, salvaguarda a questão das 

empresas terem a situação com as Finanças e com a Segurança Social devidamente 

regularizada. 

O Sr. Presidente informou que sempre que a Câmara faz algum pagamento a uma 

entidade ou empresa exige certidões de não divida à Segurança Social e à Autoridade 

Tributária. Relativamente ao apoio em materiais, terá de confirmar com os serviços pois 

já há algum tempo que não se cede apoio em materiais às empresas. 
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RENOVAÇÃO DE PROTOCOLO COM A UNIVERSIDADE  

O Sr. Vereador Nuno Neto solicitou informação sobre se o Agrupamento de Escolas já 

enviou o parecer sobre o Protocolo celebrado com a Universidade Nova que foi 

solicitado quando foi deliberada a renovação do mesmo. 

O Sr. Presidente informou que foi solicitado o parecer verbalmente e ainda não foi 

enviado pelo que a Câmara vai refazer o pedido, por escrito. 

NOVA IMAGEM GRÁFICA DO CONCELHO DE MAÇÃO 

O Sr. Vereador Nuno Neto referiu que viu uma imagem do novo autocarro no qual 

reparou numa nova imagem gráfica do concelho “ Mação Verde Horizonte”. Mais refere 

que a imagem que viu não era muito nítida e por isso não tem uma ideia formada sobre 

o mesmo, mas solicita informação sobre se esta é a nova imagem gráfica do concelho 

que há algum tempo foi se falou em reunião de Câmara que iria ser criada, mas da qual 

não se voltou a falar. 

O Sr. Presidente informou que a ideia desta imagem é caminhar para uma nova imagem 

gráfica que simbolize o concelho, mantendo o “Mação, Verde Horizonte” mas dando-lhe 

uma nova imagem. Mais informou que esta imagem foi inspirada e trabalhada numa 

outra que já tem sido utilizada pela Câmara em edições passadas da Feira Mostra no 

pavilhão da Câmara e a ideia é utilizá-la nas novas viaturas que a Câmara adquiriu. 

O Sr. Vereador António Louro informou que o que se procurou fazer foi utilizar a imagem 

que se tem utilizado nas Feiras Mostras e que mais não é do que utilizar o mapa do 

concelho num jogo de diversos tons, rodado sobre ele próprio, formando uma flor. Mais 

informou que o que se procurou nesta intervenção foi manter o slogan “Mação Verde 

Horizonte” e utilizar uma imagem mais discreta e mais moderna, utilizando o mapa do 

concelho que, em termos visuais resulta bem. 

O Sr. Vereador Nuno Neto refere que levantou esta questão pois quando é feita uma 

imagem deste género para simbolizar um concelho, a mesma obedece a análises 

técnicas, que imagem se quer fazer passar e criar uma imagem que espelhe aquilo que 

queremos que o concelho demonstre daqui para a frente. Mais refere que lhe parece 

que, neste caso, a criação desta imagem não foi feita com essa profundidade nem com 

esse espírito e pensa que seria importante ter seguido essa metodologia. 

BOM ANO DE 2017  

O Sr. Vereador Nuno Neto desejou um bom ano de 2017 a todos os presentes, bem 

como a todos os munícipes e portugueses em geral e que o mesmo traga tudo de bom a 

todos. 
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-------------------------------------SR. VEREADOR CÉSAR ESTRELA--------------------------------

APOIO AO ARTISTA PLÁSTICO CARLOS SARAMAGO 

O Sr. Vereador César Estrela refere que, relativamente ao apoio a prestar ao artista 

plástico Carlos Saramago, deu os seus contributos na altura em que o assunto foi 

trazido a reunião de Câmara por si e que considera terem sido objectivos e que, se não 

foram levados em conta, a responsabilidade não é sua mas não vai voltar a repetir 

aquilo que já deixou registado anteriormente. 

BOM ANO DE 2017  

O Sr. Vereador César Estrela desejou um bom ano de 2017 a todos os presentes, com 

tudo de bom para todos. 

---------------------------------------- ENCERRAMENTO --------------------------------------------------- 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu, Maria Manuela Martins Filipe, Assistente Técnico, subscrevo e 

assino: 

 


